



Medienmitteilung

Das grosse Käsefest geht bald los!

Olympiade der Bergkäse im Jura

Bellelay, 1. Oktober 2009 – Die Jura-region darf zu Recht stolz sein: Hier steigt in knapp drei Wochen ein riesiges Käsefest, das die ganze Familie entzücken wird und eine hohe Aufmerksamkeit aus dem In- und Ausland auf sich ziehen wird. Während vier Tagen dreht sich alles um Bergkäse, auf dem Internationalen Markt mit 60 Ausstellern oder an der Olympiade, die zum sechsten Mal den besten Bergkäse der Welt erkürt.

Ein Fest für alle – für Käsefans!

Beim Schlendern über den Bergkäsemarkt mit Regionalprodukten, beim Degustieren an den Ständen oder am schweizweit grössten Bergkäsebuffet und beim Riesen-Bergkäsefondue für 1000 Personen werden viele Besucher staunen, wie vielfältig Bergkäse schmecken und aussehen. Und wie lecker die Köstlichkeiten aus der Bergküche sind.

Zum allerersten Mal ist es möglich, am Wettbewerb vom Freitag, 23. Oktober 2009 beizuwohnen und zu entdecken, wie Juroren professionell Käse degustieren. Was unterscheidet wohl ein Japanischer Bergkäse von einem Schweizer? Welches Geschmackserlebnis spürt ein Laie, wenn er am Buffet seine Wahl aus den Hunderten von Wettbewerbskäsen trifft? Solche Fragen, aber auch die pure Lust und Freude am Käse dürfen anlässlich der 6. Olympiade der Bergkäse ausgelebt werden. Die Medaillen zum Internationalen Wettbewerb werden als krönender Abschluss vor dem grossen Umzug, am Sonntag, den 25. Oktober, feierlich übergeben.

Ein Fest für alle – nicht nur für Käsefans

Man braucht kein Käsefreak zu sein, um das Fest zu feiern, das allen Bergkäsern dieser Welt gewidmet ist und von Frau Bundesrätin Doris Leuthard eröffnet wird. Denn neben der Olympiade der Bergkäse finden das ganze Wochenende über viele Veranstaltungen statt, die Besucher jeden Alters über Handwerk, Brauchtum und Geschichte unterhalten und informieren.

So wird das Tête de Moine-Museum eingeweiht und ein mehrmalig aufgeführtes Theaterstück entführt die Zuschauer in eine Zeitreise von Bellelay und seines Käses Tête de Moine, der älter ist als die Schweizer Eidgenossenschaft. Wie dieser berühmte Käse früher gemacht wurde, wird täglich vor Ort gezeigt. Orgelkonzerte in der ehrwürdigen Abtei-Kirche, Ausflüge in den Windpark auf den Mont Crosin, Tiershows oder diverse Reitdarbietungen zeigen eine andere authentische Seite der Jura-region auf. Live-Musik, ein geselliges Beisammensein in einem der Restaurants oder an der olympischen Bar mit bunter Animation bereichern das Fest und laden zum Bleiben ein.

Das Engagement von Jean-Marc Richard als Moderator, tägliche Live-Sendungen von RSR und die Neulancierung des Deutschschweizer Folkore-Radios „Musikwelle“ vor Ort drücken jetzt schon das Interesse der Medien aus.



Auch Kinderherzen dürfen an der Olympiade der Bergkäse ein bisschen höher schlagen: Wenn sie selber Käse machen können, Pony reiten, basteln oder am Traktorwettbewerb mitmachen dürfen. In Saignelégier Käse rollen, Kühe melken oder sich beim Käsezirkus vergnügen.

Parallel zur Olympiade der Bergkäse besteht während des ganzen Wochenendes die Möglichkeit, das grösste Schweizer Solar- und Windkraftwerk oberhalb von Saint-Imier zu besichtigen. Weiter wird das Longines Museum sowie die Käserei Spielhofer in St-Imier über das ganze Wochenende kostenlose Besichtigungen anbieten.

Bequeme Infrastruktur und gemütliche Anreise

Das grosse Fest steigt auch wenn Regen fällt. An beiden Austragungsorten sind die Plätze, bzw. die Stände für alle Aktivitäten gedeckt. Sonderfahrten der SBB und ein Shuttleservice der Chemins de Fer du Jura sorgen für eine stressfreie Anfahrt nach Saignelégier und die Verbindung nach Bellelay und zurück. Der Zugang zu allen Veranstaltungsorten ist kostenlos.

Für die Fachwelt

Wenn die Juroren die Hunderte an Bergkäse dem Prüffreglement folgend nach Aussehen, Geschmack und in ihrer Teigkonsistenz beurteilen, wird die professionelle Seite des Käsehandwerks beleuchtet. Daneben setzen sich Fachleute mit der Wertschöpfung, die Berggebiete für die Landwirtschaft und die Gesellschaft sicherstellen, auseinander. Ausgangslage ist die Erwartungshaltung der Konsumenten an ein Bergprodukt im Vergleich zu einem Industrieprodukt. Diese zweitägige Fachtagung mit Podiumsdiskussion, an der wichtige Personen aus Landwirtschaft und Tourismus teilnehmen, findet ab Donnerstag, 22. Oktober 2009 im CIP in Tramelan statt.

Auch für die ersten Absolventen der von FROMARTE lancierten Ausbildung «Sommelier Maître Fromager» wird die Olympiade der Bergkäse bestimmt unvergesslich: Sie dürfen ihr Diplom entgegennehmen.

Hinweis an die Redaktionen und Anmeldung an die 6. Olympiade der Bergkäse

Interessierte Medienschaffende können sich jetzt zur 6. Olympiade der Bergkäse oder für die Teilnahme an weiteren offiziellen Anlässen anmelden.

Auf der Seite <http://www.caseusmontanus.ch/2009/de/media/> finden Sie weiteres Recherchematerial in Bild und Text.

Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung und stehen für Ihre Rückfragen gerne zur Verfügung.



Für Fragen zum Anlass:

CASEUS MONTANUS
c/o FROMARTE
Olivier Isler
Schwarztorstrasse 26, CH-3001 Bern

Tel. +41 (0)31 390 33 33
Fax +41 (0)31 390 33 35
olivier.isler@fromarte.ch

Für Fragen zum Jura Tourisme:

Place du 23 juin 6
CH-2350 Saignelégier

Tel. +41 (0)32 420 47 70
info@juratourisme.ch

**Für Akkreditierungen,
Medien- und Fachfragen:**

CASEUS MONTANUS
c/o FROMARTE
Martina Schelker

Tel. +41 (0)26 670 64 62
Fax +41 (0)26 670 64 61
mschelker@bluewin.ch

Für Fragen zum Jura bernois Tourisme:

Avenue de la Gare 9
2740 Moutier

Tel. +41 (0)32 494 53 43
info@jurabernoistourisme.ch